ELFINANCIERO

1-43

25/11/2024



LEGISLATIVO



Elección judicial

## Sorpresiva alza de aspirantes del Legislativo

Ricardo Monreal consideró "sorpresiva" el alza a más de 10 mil aspirantes a jueces, magistrados y ministros de la Corte por parte del Poder Legislativo, pues apenas el miércoles había 4 mil. Por el Poder Ejecutivo, la Presidencia informó que ya iban 12 mil 930.

-Redacción / PÁG. 43

## AUMENTO, DURANTE EL FIN DE SEMANA

## "Sorpresiva", alza de registro de aspirantes al PJF, admite Monreal

Van 10,338 incritos en el Legislativo y 12,930 en el Ejecutivo; en el Judicial hay rezago

El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aceptó que fue una "sorpresa" que se haya elevado a más de 10 mil el registro, en el Poder Legislativo, de aspirantes a jueces, magistrados y ministros para la primera elección popular del Poder Judicial.

Calificó como "una agradable sorpresa que el Comité de Evaluación del Poder Legislativo haya recibido, hasta el sábado, cerca de 9 mil 500, y este domingo más de 10 mil solicitudes para seleccionar a jueces, magistrados y ministros". "Me alegra que no haya funcionado el pronóstico del fracaso" y sostuvo que "es falso que en algún periodo la Corte haya tenido autonomía".

Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, confirmó ayer que "a las 2:30 de la tarde ya iba en 10 mil 338 el registro en el Legislativo". Sorpresa, en efecto, pues apenas el miércoles no llegaba ni a los 4 mil registros, había 3 mil 933 aspirantes inscritos.

Lo mismo ocurrió en el caso de los aspirantes inscritos ante el Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo. Aunque apenas el miércoles Arturo Zaldívar informó que sólo se habían inscrito mil de los más de 5 mil aspirantes, ayer por la mañana la presidenta Claudia Sheinbaum informó que se habían inscrito ya más de 9 mil aspirantes. Por la noche la Presidencia reportó 12 mil 930 personas inscritas y, de acuerdo con Vanessa Romero, integrante del Comité del Ejecutivo, se cerraría con 14 mil o 15 mil.

De gira por Michoacán, Sheinbaum aseguró que la elección sí se va a realizar el 1 de junio de 2025. "Me informó hace un rato el grupo que nombramos de personas que van a ser parte de la comisión que va a seleccionar a quienes van a participar en la elección del Poder Judicial que se han inscrito, solamente en la inscripción del Poder Ejecutivo, más de nueve mil jóvenes en todo el país".

Y agregó: "Creían los adversarios, los de la Corte, los otros, que en realidad protegen privilegios, que iba a dejar el gobierno al presidente López Obrador e íbamos a entrar nosotros y nos íbamos a echar para atrás. No, aquí no se raja nadie".

En contraste, en el Comité Evaluador del Poder Judicial se reportó anoche un registro de apenas 2 mil 864 interesados, por lo que, hasta el cierre de esta edición, la judicatura reportó que habían alcanzado sólo 52.9 por ciento de las 5 mil 410 candidaturas necesarias en esta etapa. El registro continuaba en los tres poderes y el plazo venció ayer domingo a las 23:59 horas.

El decreto con el que se promulgó la reforma judicial no dice nada sobre qué debe proceder en caso de que alguno de los poderes no cumpla con la cifra de candidatos.

-Victor Chávez, Eduardo Ortega, Pedro Hiriart y Diana Benitez